



Esméralda Jiménez Jiménez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Antropología Médica

Control de Lectura Cuarto parcial

Grado: 1°

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 5 de Enero de 2023.

Enfermedades tradicionales: culturas así

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

En este tema nos habla de las enfermedades que en las Comunidades son frecuentes, y que se puede decir que ya es como parte de su cultura y ellos ya saben como se puede tratar y así ellos no van con doctores, si no van con los curanderos que les dan de tomar té de hierbas que hay en donde viven y así también ellos no gastan más y como se puede decir que ya es parte de ellos y saben como reaccionar ante ello o en lo que ellos están padeciendo. También habla de como ellos o como es el recetario de las plantas que se utilizan y también va enseñando como prepararlos y como los debe de tomar y cada cuantas horas también y a esto se le llama Remedios caseros, nos da el del Empacho, mal de ojo, también habla de las limpias y protección, banos de limpieza en las cuales utilizan plantas y también lociones y veladoras por que los Chamanes curanderos lo utilizan y pese las personas que acuden ahí creen en eso y pese ellos si creen o piensan en que si les curan o sanan la enfermedad, pero como bien se sabe es parte de sus creencias, costumbres en las que ellos han venido creciendo, también menciona en el texto la caída de mollera y que sucede en población infantil y muchos también la conocen como la "sumida de mollera" y lo lleva a "tratar" la portera y utiliza

Aspectos histórico-antropológicos de la relación medico-paciente

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Emeralda

Se está hablando de como con las consultas entre el medico-paciente, nos explica que el paciente dice como se siente, si tiene algún dolor o así, y ya el medico se proponga a escuchar, entender y comprender al paciente y así el podrá dar un diagnóstico, para poder tratar lo que el paciente está presentando y esta narración se le denomina narración sintomática y narración biográfica; estas dos narraciones es el discurso entretejido del paciente o en el que se comunica el enfermo. También nos menciona de que al querer aislarlo hace el querer olvidarse de lo que en verdad debe de hacer el medico, por que no es algo bueno o ético al hacerlo. Y se habla del enfermo de sus comportamientos cuando van a una consulta. Menciona algo importante en mi parecer por que dice que el diagnóstico no debe limitarse a identificar una enfermedad, por que si esto se llega hacer de esa manera, es muy poco lo que se debe de identificar para que el paciente se pueda dar medicamentos o cosas para su recuperación, y en cambio para que se recupere se debe tener los diagnósticos muy buenos y así poder proseguir y poder actuar con lo que hacemos con el paciente y así tener un resultado efectivo.

Entregue Permiso / No llevaba su sello.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

El concepto de encuentro interhumano en Pedro

Lain entraigo: una seftración necesaria

En este tema se habla sobre el encuentro interhumano el cual es inducido o redactado por Pedro Lain en su obra no dice sobre la realidad del otro.

Earnesaldo

Tambien destaca la importancia de los otros en la constitución de lo que somos, en los niveles de expresión, percepción y respuesta y valoriza la concepción del oser con característica del Ser humano. Nos dice que el autor elabora un marco de compresión de la relación entre los humanos en el que se destaca, como un hecho cultural en el pensamiento. Encuentro interhumano y complementariedad nos dice que como "acto de coincidir en un punto dos o más cosas, por lo común chocando una con otra" a esto se está refiriendo un encuentro interhumano, tambien nos dice que es importante que cualquier desconexión provoque desajustes en el Ser Humano o tambien puede llegar a tener ansiedad por la perdida, y que los Seres Humanos se distancian y sobrevienen las contrariedades, el desorden, el caos, las desavenencias, los conflictos, la ruptura total y la violencia, esto conduce a la negación de la proximidad con el otro como semelante. Segun Pedro Lain "mirada la realidad segun el punto de vista de la metafisica tradiciona

BIBLIOGRAFÍAS

Urióstegui-Flores, A. (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. *Revista de salud publica (Bogota, Colombia)*, 17(2), 277–288.
<https://doi.org/10.15446/rsap.v17n2.42243>

*UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO FACULTAD DE MEDICINA
ANTROPOLOGÍA MÉDICA Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frío-caliente autor: Inés Aimme Iturbide Pardiñas.* (s/f). Uaemex.mx. Recuperado el 6 de enero de 2023, de http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=1

(S/f-c). Semg.info. Recuperado el 6 de enero de 2023, de
http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf

Unamuno, F., Holguín, A., Martin-Fiorino, V., & Holguín, D. A. (s/f). *The concept of interhuman encounter in Pedro Iain Entralgo: A necessary reflection.* Revistaorbis.org. Recuperado el 6 de enero de 2023, de <http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>